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OPINIÃO

À MARGEM DA INFÂNCIA: ABANDONO
E VÍCIO NO CENTRO DA CAPITAL

Tio Flávio

O atraso do ônibus não foi o maior incômodo daquela
manhã. Chegamos à rodoviária de Belo Horizonte por volta
das sete horas, quando a cidade ainda estava lenta, e o
trânsito fluía com a tranquilidade das férias escolares. Ao
nos aproximarmos pela rua Paulo de Frontin, que leva à
entrada dos ônibus interestaduais, uma fila de ônibus se
acumulava e, pelas janelas, cenas cotidianas da cidade se
desdobravam.

A imagem que logo chamou a atenção foi a de um grupo
de homens magros, com barbas por fazer e chinelos ou
tênis surrados e sujos, virando a esquina da avenida
Olegário Maciel, com algo nas mãos que se assemelhava
a um cachimbo improvisado. Seus movimentos eram rápi-
dos e desconexos. Um deles repetia o gesto de levantar e
baixar a manga da blusa, como se tentasse aplicar algo no
braço, mas o movimento parecia sem sentido, quase um
reflexo de sua própria desorientação. Eles se comunica-
vam sem palavras, numa coreografia de olhares e gestos
que indicavam cumplicidade em algo, desacerto em outros
momentos.

A cena ganhou um tom ainda mais pungente quando
eles, encostados na parede de um bar, na esquina, veem
um menino se aproximando. Pequeno, não estava mal ves-
tido, mas suas roupas eram grandes demais para ele: ber-
muda para baixo dos joelhos e camisa que chegava quase
aos joelhos. Calçando chinelos grandes demais para seus
pés, segurava uma embalagem plástica leitosa que balan-
çava e aspirava com movimentos ágeis. Ele olhava dentro
do pequeno furo do frasco e, mais uma vez, aspirava ou
cheirava.

Ele se aproximou do grupo, mas foi afastado por um
dos homens, que parecia querer protegê-lo daquilo que
manipulavam. Eu nem sei se o homem colocava sentido
no que fazia, afastando o menino com as mãos, sem falar
nada. Nenhum deles dizia nada. A rua suja, cheia de lixo,
fazia cenário para aqueles homens. Esse menino, que não
deveria ter mais de 15 anos, atravessou a rua e entrou na
rodoviária. Sua imagem causava medo e desconforto em
quem passava. Ele pedia algo, mas não abordava agressi-
vamente. Sua presença, por si só, era suficiente para afas-
tar as pessoas.

Eu fiquei impressionado com aquele menino. Queria per-
guntar para alguém do ônibus, que também observava aque-
la cena, quantos anos deveria ter aquele adolescente com
jeito de criança. Quem passava por ele segurava a bolsa
ou atravessava. Ele, inebriado, parecia não ter forças, na-
quele momento, nem para correr. Ele precisava de dinhei-
ro, seja para se alimentar ou para matar a fome pelo uso de
algo que o tirasse dali, que o deixasse esquecer que esta-
va ali.

COMPOSIÇÃO
O prefeito Marcelo Morais, presidente da

AMEG, durante encontro de prefeitos das
microrregiões Sul e Sudoeste realizada em São
Lourenço pela Associação Mineira de Municípios
(AMM), quinta-feira (16), afirmou que pretende
disputar a presidência daquela instituição nas elei-
ções a serem realizadas em março. Sugeriu com-
posição de chapa com outros dois prefeitos que
também se declararam pré-candidatos.

DECLINARAM
No entanto, Luís Eduardo Falcão, prefeito de

Patos de Minas e o atual presidente da AMM,
Marcos Vinícius, prefeito de Coronel Fabriciano
declinaram o convite de Marcelo Morais para um
almoço, no qual pretendia alinhavar uma compo-
sição. Falcão deixou o evento antes do encerra-
mento alegando outros compromissos, e Marcos
Vinícios que segundo afirma-se tem a simpatia
do governador Romeu Zema, vai disputar a ree-
leição.

PERRENGUE
Dos três milhões e cem mil jovens que fizeram

o ENEM, apenas 12 obtiveram nota máxima em
redação. Desses doze, somente um estuda em
escola pública, em Minas Gerais. Significa, por-
tanto, apenas um, em cada grupo de 258 mil es-
tudantes. Números vergonhosos, infelizmente de
forma generalizada país afora. A educação na
“pátria educadora” passou da hora de ser repen-
sada.

TRAMBIQUES
Beneficiários do INSS com aposentadorias,

pensões e auxílios continuam sendo lesados com
descontos indevidos, não autorizados, em nome
de entidades conveniados ao Instituto. Relatório
elaborado pela Auditoria-Geral do Instituto apon-
tou número alarmante de trambiques, verdadeiro
caso de polícia, e embora cópia do relatório te-
nha sido enviado à Polícia Federal e à
Controladoria-Geral da União, a roubalheira con-
tinua.

À REVELIA
Ao que consta, no total são 29 “associações e

sindicatos” que fazem parte do esquema fraudu-
lento. Os descontos feitos em folhas de pagamen-
to de beneficiários do INSS a título “filiação sindi-
cal ou associação”, giram em torno de R$ 35, a
R$ 57 em conta de aposentados, sem que sai-
bam. Advogada que atua em São Sebastião do
Paraíso informou a esta coluna que somente nos
últimos 15 dias foi procurada em seu escritório
por grande número de aposentados.

GOVERNADOR ZEMA
O governador Romeu Zema é aguardado em

São Sebastião do Paraíso na próxima sexta-fei-
ra, dia 24. Virá acompanhado pelo secretário de
Estado da Saúde, Fábio Bacheretti quando se-
rão inaugurados o Centro Municipal de Educa-
ção Infantil “Professora Karina Rodrigues Silva”
e a Escola Municipal “Waldir Mrcolini”, no bairro
Diamantina, anunciado como o maior complexo
educacional de Minas Gerais, solenidade com
início previsto para às 8 horas. O governador e
secretário também vão inaugurar o Centro de
Queimados, na Santa Casa de Misericórdia.

PANOS QUENTES
O ministro da Justiça e Segurança Pública,

Ricardo Lewandowski, definiu nesta sexta-feira
(17) que os agentes das forças federais não po-
derão utilizar armas de fogo contra pessoas de-
sarmadas, mesmo em caso de fuga. Proíbe o uso
de arma de fogo contra pessoas que não repre-
sente risco imediato de morte ou lesão dos agen-
tes. Estipula, ainda, que o uso da arma de fogo
será proibido contra veículo que desrespeite or-
dem de parar ou bloqueio policial em via pública,
exceto quando a ação configurar risco de morte
ou lesão aos profissionais de segurança pública
ou a terceiros.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 19 de janeiro de 1941 foi assentada a

pedra fundamental do novo prédio do extinto Ins-
tituto Monsenhor Philippe, instituição de assistên-
cia social a meninas órfãs e carentes. Desde a
década anterior, o instituto funcionava em outro
endereço. Localizado na avenida Angelo Calafiori,
o prédio passou por processo de restauro, e atual-
mente abriga do moderno Hotel Monsenhor.
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F A L E C I M E N T O S

Uma vez, um adolescente me disse que ele passava na
rua e uma senhora segurou a bolsa ao vê-lo. Ele disse que
jamais faria nada com aquela mulher, mas foi ela quem
"deu a senha". Ao julgá-lo, ele entregou o que ela pediu.
Foi atrás dela para, ao menos, dar-lhe um susto.

O ônibus finalmente avançou, mas a imagem do meni-
no ficou. Descendo do veículo, precisei lidar com o caos
das corridas por aplicativos no péssimo espaço que desti-
naram aos profissionais que têm que entrar para embarcar
passageiros pela avenida do Contorno: um lugar apertado,
ínfimo e que mescla carros e gente desesperada por
encontrá-los. Vários cancelamentos depois, resolvi desistir
e ir caminhando até a minha casa. No trajeto, a cena da
região da praça da rodoviária era desoladora: pessoas dei-
tadas no chão, lado a lado, numa aparente tentativa de se
aquecer; outras vagavam com passos acelerados, mas sem
rumo. A miséria estampava-se nos olhares e nos gestos.
Era impossível não sentir um aperto no coração.

Uma mulher me disse que ali tem muito marginal. Eu
disse a ela que, no sentido de estarem à margem, eu con-
cordava com ela. Essas pessoas têm histórias. Sei que os
relatos de pessoas conhecidas e da mídia nos fazem ter
medo ou redobrar a atenção. Acredito que algumas daque-
las pessoas já tenham partido e possam partir para cima
dos transeuntes, mas isso não apaga o fato de que, em
cada uma, há uma história anterior à rua. É isso que preci-
samos entender.

Lembrei da série "Os Quatro da Candelária", que retrata
a violência e a exclusão social enfrentadas por crianças
em situação de rua. Assim como no filme, onde cada crian-
ça tem uma trajetória marcada por dores e sonhos inter-
rompidos, na vida real essas histórias se repetem em um
ciclo que parece não ter fim.

O menino que vi na rodoviária talvez seja um dos mui-
tos "quatro" espalhados pelas cidades brasileiras. Sua ima-
gem é um lembrete de que a desigualdade não é apenas
um problema estatístico; é um drama humano, vivido por
indivíduos com nome, rosto e esperanças um dia cultiva-
das - e, talvez, enterradas. E, ao mesmo tempo, nos faz
pensar na responsabilidade coletiva que temos de mudar
essa realidade.

É fácil atravessar a rua para evitar o desconforto de en-
carar a pobreza de perto. Difícil é lembrar que cada pessoa
ali não é apenas um corpo jogado no chão, mas uma histó-
ria, uma vida que, por algum motivo, perdeu o fio condutor.

Recordei uma fala do Machado de Assis que acho bem
propícia para me ajudar a manter um comportamento mais
ativo na vida. Dizia o grande poeta: "O tempo caleja a sen-
sibilidade e oblitera a memória das coisas."

* Palestrante, professor e criador
do movimento Tio Flávio Cultural

(Hoje em Dia - 17/01/2025)

SÃO SEBASTIÃO
Traz o nome do padroeiro

Mártir cristão, forte guerreiro
Contra peste, fome e guerra
Acolheu imigrantes na terra!

Com os braços na agricultura
Hospitalidade a toda criatura
Muitas lavouras desenvolver
Imensos cafezais a florescer

Sudoeste de Minas Gerais,
Com reverências ancestrais
As festas folclóricas anuais
São congadas tradicionais!

A cidade que homenageia
Com as luzes da gratidão,
Em cada alma a centelha,

De fé, de amor no coração!

Dia 20 de janeiro
Dia do padroeiro de São Sebastião do Paraíso

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

10/01 - Benedita Maria Cardoso, 80 anos

11/01 - Edson Sepúlveda de Melo, 69 anos

11/01 - Helia Maria Bícego Claudino, 82 anos

12/01 - Fabiano Joele Soares de Moraes, 70 anos

12/01 - Anízio Teixeira de Melo, 68 anos

15/01 - Zimar Miranda de Souza, 70 anos

15/01 - Nanci Aparecida de Oliveira, 70 anos

17/01 - Maurício Aparecido Claudino, 61 anos

CURTAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO:
ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
São Sebastião do Paraíso, 18 de Janeiro de 2025, Eu

Norivaldo Aparecido Neto,Presidente do Conselho Fiscal
da Associação dos Funcionários Municipais de São
Sebastião do Paraíso – MG baseado no Art 25 §1º e §2º do
Estatuto da Associação dos Funcionários Municipais de São
Sebastião do Paraíso, no uso de minhas atribuições
estatutárias convoco a Diretoria Executiva, Conselho Fiscal,
e associados em dia com suas responsabilidades junto a
Associação dos funcionários Municipais de São Sebastião
do Paraíso - MG para prestação de Contas do exercício
anterior.

No dia 30 de Janeiro 2025 (quinta-feira) com primeira
chamada as 17h30min, e com segunda chamada as 18:00h
, na sede da referida Associação a Rua dos Antunes nº
1.300, Centro, São Sebastião do Paraíso.

Atenciosamente,
São Sebastião do Paraíso, 18 de Janeiro 2025.

Norivaldo Aparecido Neto
Presidente  do Conselho Fiscal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 02/25, Pregão Elet. nº 01/25, abertura dia 04/02/25, 08h15m,
para “Contratação de empresa(s) especializada(s) em locação, montagem e
desmontagem de Iliminação, DJ, gerador de energia e seguranças, para a reali-
zação das festividades do Carnaval 2025 em Itamogi/MG”. O edital está à dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E.
M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br
e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-3800 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 17/01/25 – Rogério Antônio
Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG RETIFICAÇÃO DA DATA
DE ABERTURA DA CHAMADA PÚBLICA Proc. nº 01/25, Chamada Públi-
ca nº 01/25, com nova data de abertura para o dia 10/02/25, 08h15m, para
“Chamada Pública n. º 01/2025, para aquisição de gêneros alimentícios direta-
mente da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural conforme §1º
do art.14 da Lei n. º 11.947, de 16 de junho de 2009 e Resoluções do FNDE
relativas ao PNAE”. O edital retificado está disponível à todos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
Itamogi-MG, 17/01/25 - Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Mu-
nicipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Muni-
cipal no uso de suas atribuições legais adjudica, homologa e firma Contrato
referente ao Proc. nº 115/2024, Pregão Eletr. nº 29/2024, cujo objeto é
“Contratação de empresa revendedora de combustíveis, para o fornecimento
parcelado de “Gasolina (c), Etanol (e), Óleo Diesel (d) e Óleo Diesel S-10”, tipo
menor preço, consubstanciado no maior desconto percentual sobre o preço médio
semanal praticado no Município de Passos/Mg, extraído do Sistema de Levan-
tamento de Preços (SLP), da Agência Nacional do Petróleo (ANP)”, com a em-
presa: SMALL DISTRIBUIDORA DE DERIVADOS DE PETROLEO LTDA,
CNPJ nº 02.044.526/0001-07, pelo valor global de R$ 3.901.565,00(15/01/
2025). Itamogi/MG - 17/01/2025 – Rogério Antônio Campagnoli da Silva -
Prefeito Municipal.
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A ACISSP/CDL rea-
lizou o sorteio da sua
Campanha de Natal em
2024. Os consumidores
que compraram duran-
te as festas de final de
ano nas lojas partici-
pantes concorreram aos
prêmios que somaram
cerca de R$ 40 mil e
contou com o prêmio
principal com uma ren-
da extra de R$ 1.000,00
por mês durante todo o
ano de 2025, totalizan-
do R$ 12 mil. Foram
sorteados ainda uma
cervejeira cheia de be-
bida, uma churrasquei-
ra com o kit churrasco
e diversos vales-com-
pra com valores de R$
500,00 e R$ 1.000,00.

O objetivo da Asso-
ciação com a realização
da campanha é fomen-
tar o comércio local,
incentivando os consu-
midores da cidade e dos

ACISSP/CDL
realiza sorteio de
ganhadores da

Campanha de Natal
O sorteio aconteceu durante a realização do Liquida na Praça.
Foram conhecidos os ganhadores de todos os vales-compra, da

cervejeira e da churrasqueira. Prêmios já começaram a ser entregues.

Divulgação

municípios vizinhos a
comprarem no comér-
cio paraisense e promo-
ver a movimentação
econômica da cidade
durante o período mais
esperado do ano pelos
empresários.

Todos os estabeleci-
mentos participantes ti-
veram pelo menos um
cliente premiado, uma
vez que foi sorteado um
vale-compra de R$
100,00 por loja partici-
pante da campanha.

Os vendedores que
preencheram seus no-
mes nos cupons que fo-
ram sorteados e premi-
ados na campanha, tam-
bém serão contempla-
dos com um vale-com-
pras de R$ 100,00. A
entrega dos prêmios aos
vendedores será reali-
zada a partir dos prêmi-
os principais e após re-
alizada essa etapa, por

volta da última semana
de janeiro.

Todos os vales-com-
pra serão disponibiliza-
dos pelo aplicativo
ACISSP Pay que pode-
rá ser usado em qual-
quer uma das empresas
participantes da Cam-
panha de Natal.

As lojas participan-
tes da Campanha de
Natal da ACISSP/CDL
de 2024 foram bonifi-
cadas com a ação Liqui-
da Paraíso realizada
entre os últimos dias 2
e 11 de janeiro que foi
voltada para incentivar
as compras no comér-
cio no mês de janeiro,
tradicional época de li-
quidações.

Os prêmios da Cam-
panha de Natal ACIS
SP/CDL já começaram
a ser entregues. Confi-
ra agora os ganhadores:
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil

Diante da onda de fake
news em torno da moderniza-
ção da fiscalização do Pix, a
Receita Federal revogou o ato
normativo que estendeu o
monitoramento das transa-
ções aos bancos digitais,
fintechs e instituições de pa-
gamento. No lugar, o gover-
no editará uma medida provi-
sória (MP) para proibir a co-
brança diferenciada por tran-
sações em Pix e em dinheiro.

O ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, e o secre-
tário especial da Receita Fe-
deral, Robinson Barreirinhas,
anunciaram há pouco a revo-
gação da instrução normativa
e a edição da medida provi-
sória. A MP também reforça-
rá princípios garantidos pela
Constituição nas transações
via Pix, como o sigilo bancá-
rio e a não cobrança de im-

Receita revoga ato normativo
que previa fiscalização do Pix

Governo editará MP que proíbe diferenciação entre Pix e dinheiro

postos nas transferências pela
modalidade, além de garantir
a gratuidade do Pix para pes-
soas físicas.

“Essa revogação se dá por
dois motivos: tirar isso que
tristemente virou uma arma
nas mãos desses criminosos e
inescrupulosos. A segunda ra-
zão é não prejudicar a
tramitação do ato que será
anunciado [a medida provisó-
ria]”, explicou Barreirinhas.

Com a edição da MP, ne-
nhum comerciante poderá co-
brar preços diferentes entre
pagamentos via Pix e em di-
nheiro, prática que começou
a ser detectada nos últimos
dias. Para Haddad, a medida
provisória extinguirá a onda
de fake news em relação à ta-
xação do Pix, que tomou con-
ta das redes sociais desde o
início do ano.

“A medida provisória re-
força os dois princípios e pra-
ticamente equipara o Pix ao

pagamento em dinheiro. O
que isso significa? Que essas
práticas utilizadas hoje com
base na fake news de cobrar a
mais o que é pago em Pix está
vedado. Ou seja, o que cobra
em dinheiro poderá cobrar
em Pix. Quem quer usar o Pix
vai ter que pagar o mesmo
valor em dinheiro, sem ne-
nhum acréscimo”, disse
Haddad.

O ministro reforçou que a
medida provisória, na verda-
de, reforça princípios já exis-
tentes em relação ao Pix, ape-
nas esclarecendo pontos
distorcidos por disseminado-
res de fake news nos últimos
dias.

“O Pix estará protegido
pelo sigilo, como sempre foi.
[O que estamos fazendo] é só
a ampliação, o reforço da le-
gislação, para tornar mais cla-
ro esses princípios já estão
resguardados pela medida
provisória. Para evitar a má

interpretação, a tentativa de
distorcer o intuito da Receita
Federal, ela está tomando a
medida que o Barreirinhas já
anunciou”, explicou Haddad.

“Tudo isso tem um único
objetivo: salvaguardar a eco-
nomia popular, salvaguardar
as finanças das pessoas mais
pobres, o pequeno comercian-
te e a dona de casa que vai
fazer suas compras, e equipa-
rar o pagamento em Pix ao
pagamento em dinheiro”,
completou o ministro.

Haddad negou que a revo-
gação do ato seja o reconhe-
cimento da derrota para
as fake news. “Pelo contrário.
Isso é impedir que esse ato [a
instrução normativa] seja
usado como justificativa para
não votar a MP. Estamos lan-
çando uma medida provisória
e queremos que ela seja dis-
cutida com sobriedade pelo
Congresso Nacional”, justifi-
cou.

Placa indicativa de trânsito colocada incorretamente
no meio do quarteirão da Rua Dr. João Pedro de

Alcântara, na Vila Santa Maria

Tadeu RibeiroSebastião Tadeu Ribeiro

Nesta semana um condu-
tor de veículos entrou em con-
tato com o Jornal do Sudoes-
te para fazer uma justa recla-
mação. Conforme alega, na
Rua Dr. João Pedro de
Alcântara, na Vila Santa Ma-
ria, no trecho entre as ruas
Ruth e Santa Luzia, inédito,
bem no meio do quarteirão
tem uma placa de trânsito si-
nalizando sentido único para
a direita, sendo que a próxi-
ma via pública é Rua Santa
Luzia, onde trânsito para veí-
culos é “sentido duplo”.

Colocada no meio do quarteirão,
placa está com indicação

errada na Vila Santa Maria
Então, pelo que indica

esta placa que está coloca-
da irregularmente no meio
do quarteirão da Rua Dr.
João Pedro, tem causado
confusão a condutores, pois
mostra que ele tem que con-
vergir seu veículo sentido à
direita. Vejam só, que con-
fusão estão aprontando na
cabeça de condutores de ve-
ículos.

É conveniente que a Se-
cretária Municipal de Trân-
sito mande retirar referida
placa que está no local er-
rado e com indicação erra-
da.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

JF É A QUINTA EM DESASTRES
Juiz de Fora ocupa a quinta posição no ranking de ocorrên-

cias de desastres registradas em 2024 pelo Centro Nacional de
Monitoramento e Alertas de Desastres Naturais (Cemaden), uni-
dade de pesquisa vinculada ao Ministério da Ciência, Tecnologia
e Inovação (MCTI). A cidade registrou metade do número de
ocorrências contabilizado na cidade de Petrópolis, no Rio de
Janeiro, que lidera a lista. Foram dez casos de risco geológico,
como deslizamento de terra, e 12 episódios associados a risco
hidrológico, como enxurradas e transbordamentos de rios e
córregos, totalizando 22 notificações. (Tribuna de Minas – Juiz
de Fora) https://tribunademinas.com.br/especiais/biosfera/17-
01-2025/deslizamentos-inundacoes-juiz-de-fora.html

UBERABA RECEBE ETAPA DE BEACH TENNIS
Uberaba está recebendo jogos do Mundial de Beach Tennis.

O evento, além de colocar a cidade no calendário da modalida-
de esportiva, também é uma oportunidade de apresentar Uberaba
aos turistas que porventura visitem a cidade pelos jogos.O Mun-
dial começou na quinta-feira (16) e se estenderá até domingo,
dia 19, na Arena João Menezes. São mais de 700 atletas profis-
sionais e amadores mobilizados para a competição e para as dis-
putas. (Jornal da Manhã – Uberaba) https://jmonline.com.br/
cidade/uberaba-recebe-etapa-do-mundial-de-beach-tennis-e-jo-
o-meneses-joga-nesta-sexta-feira-17-1.464318

AÇÕES RETORNAM DE IMPORTANTE ESPÉCIE
Ações de recuperação ambiental no Monumento Natural Es-

tadual Lapa Nova de Vazante, realizadas pelo Instituto Estadual
de Florestas (IEF), estão favorecendo o retorno da anta à área,
após a implementação de medidas como o cercamento de nas-
centes, reflorestamento e conservação de áreas degradadas. Es-
sas iniciativas contribuem para a regeneração florestal e o au-
mento da biodiversidade local, já que as antas desempenham
um papel importante na dispersão de sementes. O Monumento
também recebe investimentos para melhorar a infraestrutura de
ecoturismo e preservar o patrimônio natural. (Gazeta Norte
Mineira – Montes Claros) https://gazetanm.com.br/pesquisa-
dores-encontram-novo-genero-de-planta-no-norte-de-minas

SINCOMÉRCIO  DISPONIBILIZA CAPACITAÇÃO
O Sindicato do Comércio Varejista de Divinópolis

(Sincomércio), em parceria com o Senac, está oferecendo um
curso gratuito de capacitação para vendedores do comércio,
focado em “Qualidade no Atendimento ao Cliente”. São ofere-
cidas 20 vagas, com requisito de ser maior de 16 anos. A
capacitação visa aprimorar a qualidade do atendimento, essen-
cial para a satisfação e fidelização dos clientes, contribuindo
para o sucesso das empresas no mercado competitivo. O curso
será ministrado no Senac de Divinópolis. (Portal G37 de Notí-
cias – Divinópolis) https://g37.com.br/divinopolis/sincomercio-
e-senac-disponibilizam-capacitacao-gratuita-para-atendimen-
to-no-comercio-varejista

DEFESA CIVIL AVALIA DANOS DAS CHUVAS
A Defesa Civil de Minas Gerais chegou a Divinópolis em 16

de janeiro para avaliar os danos causados pelas chuvas recentes
e oferecer apoio humanitário à cidade. A ação foi solicitada pela
Prefeitura, que pediu ajuda para identificar as áreas mais afeta-
das e planejar a reconstrução da infraestrutura pública danificada,
como escolas, unidades de saúde e CRAS. Técnicos da Defesa
Civil, acompanhados por autoridades locais, visitaram os pon-
tos críticos para propor soluções rápidas. O Governo de Minas
Gerais garantiu recursos financeiros e suporte técnico para a re-
cuperação. (Portal Gerais – Divinópolis) https://portalgerais.
com/defesa-civil-de-minas-gerais-chega-a-divinopolis-para-
avaliar-danos-das-chuvas

SUL DE MINAS APOSTA NO CULTIVO DE MAÇÃ
No Sul de Minas, tradicionalmente conhecido pela produ-

ção de café, o cultivo de maçã está ganhando destaque como
uma estratégia para diversificar a produção agrícola e gerar no-
vas fontes de renda para os agricultores. A iniciativa da Empre-
sa de Assistência Técnica e Extensão Rural de Minas Gerais
(Emater-MG) já colheu resultados promissores, com a primeira
safra totalizando 30 toneladas. Cidades como Alfenas, Guaxupé
e Monte Santo de Minas participaram do projeto, que envolveu
o plantio de variedades de maçã adaptadas ao clima local, como
as cultivares Eva e Princesa. (Gazeta de Varginha) https://
www.gazetade varginha.com.br/post/sul-de-minas-aposta-no-
cul t ivo-de-ma%C3%A7%C3%A3-para-divers i f icar-
produ%C3% A7%C3%A3o-agr%C3%ADcola

SETE LAGOAS HOMENAGEIA ZACARIAS
No dia 18 de janeiro, o Brasil relembra o aniversário de Mauro

Faccio Gonçalves, eternizado como Zacarias, um dos humoristas
mais queridos e talentosos do país. Nascido em 1934, em Sete
Lagoas, conquistou o coração do público com sua doçura, hu-
mor único e jeito inconfundível de levar alegria a todas as ida-
des. Zacarias iniciou sua carreira na rádio Cultura de Sete Lago-
as. Porém, foi em 1974 que ele ganhou notoriedade nacional ao
integrar o elenco do programa Os Trapalhões, ao lado de Renato
Aragão, Dedé Santana e Mussum. Seu humor ingênuo e
carismático logo se tornou sua marca registradae sua memória
está sendo celebrada em Sete Lagos. (Sete Dias – Sete Lagoa)
www.setedias.com.br

Agradecimento a Equipe do CAPS II
• Dos Leitores •

Venho por esta, publica-
mente, agradecer e principal-
mente elogiar a excelente
equipe do CAPS II e em es-
pecial ao Dr. Leandro José da
Cunha e as Assistentes Soci-
ais, Sirlei de Andrade e Dani-
ela Silva Piantino Melles, que
por ocasião do episódio que
aconteceu à senhora Lucinda
dos Santos, 90 anos, minha
sogra, dispensou a ela cuida-
dos que excedem o escopo da
obrigação profissional, pois
foram além de eficazes, ime-
diatos e competentes, huma-
nos e até carinhosos. E isso
extensivo aos familiares -
Apoio total abrangente, técni-
co e psicológico.

Teço estas considerações
sabedor, na qualidade de mé-
dico de serviço público por
mais de 35 anos (Cardiologis-
ta do antigo INPS e da Pre-

feitura Municipal de São Se-
bastião do Paraíso), além de
exercer a chefia de unidade de
terapia intensiva e serviço de
cardiologia em hospitais de
grande porte - Hospital Santo
Antônio e Hospital Santa Cla-
ra da Sociedade de Beneficên-
cia  Portuguesa de Santos/SP,
o quão difícil é manter padrão
de excelência e motivação das
equipes que atendem grandes
e diversificados públicos.

Destarte, fica aqui, além
do meu agradecimento, minha
admiração e meu testemunho
de meu elevado apreço à alu-
dida, excelente e exemplar
equipe, digna de ser reveren-
ciada e imitada.

Meus Parabéns!
São Sebastião do Paraíso,

14/01/2025
Dr. Adelmárcio

Marinzeck Ribeiro
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº 197/2024,
modalidade Concorrência Eletrônica nº 002/2024, tipo MENOR PREÇO.
Critério de Julgamento: GLOBAL / LOTE. Objeto: Contratação de pessoa
jurídica com comprovada capacidade técnica e operacional, para prestação dos
serviços de coleta e transporte de resíduos sólidos domiciliares, comerciais, até
o aterro sanitário (Ton.); varrição manual de vias, logradouros públicos e praças,
inclusive transporte e destinação final (km de via/eixo); roçagem mecânica (Km/
mês) e capina e/ou raspagem (Km/mês) em vias e logradouros públicos, por um
período de 12(doze) meses, integrando a Secretaria Municipal de Obras, Serviços
Públicos e Planejamento Urbano. As propostas serão recebidas até o dia 11/02/
2025, às 09:00:00. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.brhttp: //
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/ licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de janeiro de
2025. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Agente de Contratação.

Jerusalém encontrava-se
sob a dominação romana.

O povo, antes confiante em
Deus, entregara-se ao cansaço,
ao abandono de si mesmo.

Alguns desejavam a liberta-
ção e, para tanto, aguardavam
o surgimento de um guerreiro
que fosse impiedoso e que se
valesse da maquinaria da guer-
ra para exterminar o inimigo.

Além disso, a suspeita e a
traição marcavam os relaciona-
mentos humanos.

O pessimismo invadia os
corações e o desalento domina-
va as almas.

Em tais circunstâncias sur-
giu a figura ímpar de Jesus, ace-
nando com perspectivas de um
futuro iluminado para todos.

Sua voz se erguia ante a
multidão expectante como um
poema de consolo dirigido aos
desesperados e aflitos.

Seus discursos se funda-
mentavam nos temas do cotidi-
ano, nas coisas simples e nas
ocorrências de cada hora.

Suas propostas, diretas,
eram sempre voltadas para o
amor.

Por essas razões, passou a
chamar a atenção daquele povo
sofrido, atraindo curiosos e so-
fredores.

Em poucas semanas tornou-
se assunto em todas as rodas de
conversas.

Ele era uma aragem refres-
cante na ardência do sofrimen-
to.

Mais do que uma esperan-
ça, Ele se fez um alento inespe-
rado.

A própria natureza parecia
haver-se alterado, tornando-se
mais bela e calma.

Por onde Ele passava, um
vigor novo estabelecia metas
elevadas nas mentes e nos co-
rações.

Suas pegadas ficavam im-
pressas nas paisagens das vidas.

Nunca, antes, houvera vivi-
do, ali, alguém como Ele.

Quem O visse ou ouvisse,
não era capaz de esquecê-lO.

A notícia dos Seus feitos
correu com a celeridade de uma
centelha de fogo sobre rastilho
de pólvora.

Os sofredores, sedentos de

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
 A PACIÊNCIA DE JESUS

apoio, buscavam-nO a fim de
obter soluções para os seus pro-
blemas.

Acercavam-se dEle multi-
dões de aflitos, doentes do cor-
po e da alma.

Jesus, porém, visualizava
muito mais do que as dores su-
perficiais que os atingiam.

Sabia que todos aqueles
males eram decorrentes de cau-
sas mais graves, centradas em
comportamentos anteriores das
existências humanas.

As criaturas, ignorando a lei
dos renascimentos, desejavam
apenas libertar-se do fardo que,
naquele momento, as
infelicitava.

Não se preocupavam em
mudar sua forma de agir ou pro-
curar condutas nobres que lhes
evitassem futuras dores.

Tinham pressa pela liberda-
de e pelo bem-estar, mas não
queriam qualquer ônus ou res-
ponsabilidade.

Jesus lhes compreendia os
dramas e ajudava a todos, sem
exigências, sem reclamações.

Sua paciência resultava da
compaixão que nutria por cada
um daqueles irmãos.

Compadecia-se da ignorân-
cia humana que centralizava
suas aspirações no imediato, no
transitório e no insignificante.

Na condição de Mestre, vi-
era para despertar as consciên-
cias para realidades até então
desconhecidas.

Paciente, amava as multi-
dões e lhes concedia o tempo
necessário para o amadureci-
mento do raciocínio e captação
de ideias do bem.

*   *   *
A compaixão de Jesus é um

apelo à ação de socorro à dor
conforme esta se apresente.

Sua paciência é um convite
sem palavras para que nós, so-
fredores daquele tempo remo-
to e destes dias, cresçamos e
vivamos, de uma vez por todas,
a Sua mensagem de amor.

Redação do Momento
Espírita, com base no cap. 14,

do livro  Trigo de Deus, pelo
Espírito Amélia Rodrigues,

psicografia de Divaldo Pereira
Franco, ed. LEAL

Por Ralph Diniz

Pacientes de São Sebas-
tião do Paraíso relatam que
a farmácia municipal da rua
Dr. Placidino apresenta filas
extensas e carência de al-
guns medicamentos. A de-
manda na unidade aumentou
após o fechamento da far-
mácia da rua Pimenta de

Pádua, no bairro Vila Formo-
sa, o que tem gerado atrasos e
transtornos a quem precisa
retirar remédios regularmen-
te.

Segundo usuários do ser-
viço, além da espera prolon-
gada, a falta de medicamen-
tos agrava o problema. Mui-
tos só descobrem a indisponi-
bilidade do remédio depois de

aguardar na fila, o que gera
insatisfação. Alguns morado-
res sugerem fixar cartazes ou
avisos em local visível, infor-
mando os produtos em falta,
para evitar que as pessoas
aguardem sem perspectiva de
atendimento.

Em resposta, o secretário
municipal de Saúde, Adriano
da Siqueira, explica que a

Fila e falta de medicamentos na farmácia
municipal preocupam moradores

Secretário garante reabertura de unidade na Vila Formosa e normalização no fornecimento de insulina

principal dificuldade está re-
lacionada à insulina, "uma
produção nacional entregue
via Ministério da Saúde". Ele
afirma: "Por falta de insumos,
houve atraso, mas a previsão
de retorno é na próxima ter-
ça-feira".

Quanto à farmácia da rua
Pimenta de Pádua, o secretá-
rio garante que não houve um

fechamento definitivo, mas
sim uma medida temporária
devido ao encerramento de
mandato e à necessidade de
finalizar contratos em vários
setores da prefeitura. "Tive-
mos que fechar provisoria-
mente a farmácia e centrali-
zar o atendimento para não
haver desabastecimento ao ci-
dadão", diz Adriano. Ele re-

força, no entanto, que com
a possibilidade de recontra-
tar e repor os serviços mí-
nimos, "a unidade será no-
vamente colocada em fun-
cionamento em breve", o
que deverá reduzir filas na
rua Dr. Placidino e melho-
rar o acesso aos medica-
mentos para toda a popula-
ção.

LÉO RODRIGUES

Repórter da Agência Brasil

O varejo deixou de faturar
de R$ 103 bilhões ao longo do
ano de 2024 em decorrência do
redirecionamento dos recursos
das famílias para as bets, como
ficaram conhecidas as platafor-
mas virtuais de apostas esporti-
vas e de cassino online. É o que
indica estudo divulgado nesta
quinta-feira (16), no Rio de Ja-
neiro, pela Confederação Naci-
onal do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC).

O levantamento, denomina-
do O Panorama das Bets, levou
em consideração dados dispo-
nibilizados pelo Banco Central.
Eles revelam que os brasileiros
destinaram cerca de R$ 240 bi-
lhões às bets em 2024. Segun-
do a CNC, os resultados indi-
cam que as apostas online cau-
sam endividamento e vício e

CNC diz que bets causaram perdas de
R$ 103 bilhões ao varejo em 2024

Quase dois milhões de brasileiros passaram a dever por causa das bets
não só afetam os apostadores
como geram impactos socioeco-
nômicos significativos para to-
da a sociedade.

A atuação das bets no Brasil
foi autorizada pela Lei Federal
13.756, aprovada em 2018. Des-
de então, elas cresceram no país
e vêm investindo alto em publi-
cidade, inclusive patrocinando
clubes de futebol.

A maior preocupação apon-
tada no estudo da CNC envolve
as modalidades de cassino on-
line, como, por exemplo, o Jogo
do Tigrinho. Eles estão presen-
tes hoje na maioria das bets.
Economistas da CNC estimam
que pelo menos 80% dos paga-
mentos dos usuários nessas pla-
taformas envolvem gastos com
alguma modalidade de cassino
online. O volume de recursos
destinado às apostas esportivas
representaria uma fatia bem
menor.

Segundo defendem econo-
mistas envolvidos na pesquisa
da CNC, a Lei Federal 13.756
ainda carece de regulação do
Ministério da Fazenda. Eles con-
sideram que há um “limbo
regulatório”, pelo qual foi per-
mitido aos sites de apostas espor-
tivas incorporar livremente os
cassinos online, que se prolife-
raram sem controle adequado.

“Além disso, a ausência de
regulamentação facilitou a lava-
gem de dinheiro e outras ativi-
dades ilícitas, prejudicando a
economia formal. A popularida-
de crescente dos cassinos
online tem desviado recursos
que poderiam ser gastos em ou-
tros setores produtivos, como o
comércio varejista, influencian-
do toda a cadeia produtiva”, re-
vela o estudo.

DÍVIDAS
Segundo estimativas, no úl-

timo ano, cerca de 1,8 milhão
de brasileiros entraram em situ-
ação de inadimplência por con-
ta das bets. A CNC sustenta que
muitas pessoas se endividam
quando deixam de arcar com
seus compromissos financeiros
para realizar apostas. Para a en-
tidade, isso acontece, sobretudo,
com a população de menor ren-
da.

O estudo reúne dados de
inadimplência e compara dois
grupos. O primeiro - com renda
entre 3 e 5 salários mínimos - e
o segundo entre 5 e 10 salários
mínimos. Entre novembro de
2023 e novembro de 2024, ob-
servou-se cenários opostos. No
primeiro grupo, o percentual de
famílias com contas em atraso
saltou de 26% para 29%.

Já a do segundo grupo caiu
2,6 pontos percentuais, fechan-
do em 22%. “A inadimplência
elevada pode levar a uma redu-

ção no consumo, desaceleração
econômica, aumento da taxa de
juros e instabilidade financei-
ra”, afirmou a CNC.

Preocupações em torno das
apostas realizadas por usuários
de baixa renda se tornaram tema
de debate público em setembro
do ano passado, a partir de
uma nota técnica do Banco
Central. Ela apontou que bene-
ficiários do Bolsa Família ha-
viam gastado, no mês anterior,
R$ 3 bilhões em bets. Os valo-
res envolvem transferências na
modalidade Pix realizadas para
as plataformas.

Na época, o governo federal
sinalizou movimentações para
aumentar o controle sobre
as bets. Foram anunciados um
pente fino nos sites de apostas
e o bloqueio dos que não tinham
autorização para funcionar, con-
forme estabelece a Lei Federal
13.756. Uma lista divulgada há
duas semanas pelo governo fe-
deral reúne os nomes de 66 em-
presas que podiam operar no
Brasil, sendo 14 com licença
definitiva e 52 com liberação
provisória e pendências a serem
sanadas.

Mas, desde a divulgação da
nota técnica do Banco Central,
há uma pressão para que os
beneficiários do Bolsa Família
sejam impedidos de usar recur-
sos do programa em apostas
online. Em decisão tomada em
novembro, o Supremo Tribunal
Federal (STF), determinou que
o governo federal adotasse me-
didas neste sentido.

Ele apontou o desvio de fi-
nalidade, tendo em vista que o
Bolsa Família, criado em 2003
e considerado hoje o maior pro-
grama de transferência de ren-
da do Brasil, tem como objeti-
vo garantir alimentação, saúde
e educação, conferindo dignida-
de e assegurando a cidadania
das famílias atendidas.

LIMITAÇÕES TÉCNICAS
No mês passado, o Tribunal

de Contas da União (TCU) tam-
bém cobrou uma solução. En-
tretanto, o governo federal, atra-
vés da Advocacia Geral da
União (AGU), informou ao STF
que há limitações técnicas e di-
ficuldades operacionais para o
cumprimento da decisão. O caso
continua em análise.

De outro lado, esforços do
governo federal para regular o
setor resultaram na Portaria nº
1.231/2024, da Secretaria de
Prêmios e Apostas do Ministé-
rio da Fazenda.

Lançada no ano passado, ela
criou novas regras tais como a
divulgação de informações para
os apostadores, a identificação
de seus perfis e o monitora-
mento do comportamento para
antecipar formas de prevenir
danos relacionados ao jogo pa-
tológico.

Também foram fixadas limi-
tações para a publicidade, sen-
do vedadas, por exemplo, pro-
pagandas que representem as
bets como meio de enriquecer
ou complementar renda.

"Para evitar o endividamen-
to, foi proibido o oferecimento
de crédito para apostar. As em-
presas podem aceitar pagamen-
to pré-pago (cartão de débito),
mas não pós-pago (cartão de
crédito). Elas também não po-
derão oferecer crédito por ne-
nhum meio (direto ou por meio

de parceiros) aos apostadores. A
regulamentação visa assegurar
que o jogador aposte apenas o
dinheiro que possui, evitando se
endividar", anunciou, na época,
o ministério.

PROPOSTAS
No estudo divulgado hoje, a

CNC defende a adoção de me-
didas regulatórias adicionais
para prevenir e reduzir os im-
pactos gerados na sociedade a
partir da operação das bets. En-
tre elas, está o estabelecimento
de limites de apostas, a criação
de programas de prevenção e
tratamento para viciados, a rea-
lização de campanhas de cons-
cientização pública sobre os ris-
cos associados e a exclusão das
modalidades altamente propíci-
as a fraudes e à clandestinida-
de.

A entidade defende, ainda,
que os impostos são cruciais
para a organização e controle da
atividade e que a regulação fa-
vorece a arrecadação de tribu-
tos, que podem ser direcionados
para financiar programas soci-
ais, de saúde e de outras áreas
que contribuam para compensar
os danos causados pelo vício.

A CNC também reiterou sua
posição favorável aos "cassinos
reais", isto é, aqueles em que as
pessoas apostam presencial-
mente. Assinalou, no entanto, a
importância de uma regulamen-
tação robusta, que inclua a ne-
cessidade de licenças e supervi-
são por órgãos governamentais
para prevenir fraudes e lavagem
de dinheiro, além de proteger os
jogadores contra a dependência.

Segundo a entidade, enquan-
to a modalidade online compro-
mete a renda das famílias e
impacta o varejo, os cassinos
que possuem localização física
geram emprego e renda onde
são regulamentados. O estudo
também dedicou um capítulo
para apresentar informações
sobre as experiências de outros
países. Foram mencionados as-
pectos legais e econômicos dos
casos dos Estados Unidos, Chi-
na, Singapura, Reino Unido,
Malta, França, Itália, Portugal,
Alemanha, Argentina, Peru,
Uruguai, Colômbia, Bolívia.

Para o Brasil, estimou-se
que, com os cassinos físicos,
haveria uma arrecadação anu-
al de pelo menos R$ 22 bilhões
em impostos. "Comparativa-
mente, segundo estimativas da
Receita Federal, os cassinos
online teriam potencial máxi-
mo de gerar R$ 14 bilhões por
ano em arrecadação", informa
a pesquisa.

Os cassinos físicos foram
proibidos no Brasil em 1946,
durante o governo de Eurico
Gaspar Dutra. Na época, alegou-
se que os jogos de azar eram
contrários à tradição moral, ju-
rídica e religiosa do povo brasi-
leiro. A decisão foi tomada após
campanhas do Instituto dos Ad-
vogados do Brasil e de setores
da Igreja Católica contra os cas-
sinos.

A Confederação Nacional
dos Bispos do Brasil (CNBB)
mantém sua posição contra a li-
beração destes estabelecimen-
tos. A Organização Mundial da
Saúde (OMS) também é crítica
de medidas neste sentido e re-
conhece que o vício em jogos
de azar pode se converter em um
problema de saúde pública.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2055

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

ALUGA-SE CASA: Rua
Domingo T. Nascimentos -
Vila Mariana, com 2 quartos,
sala, cozinha e banheiro. Não
tem garagem, por R$ 750,00.
Tratar 35 99167-4154 ou 35
99120-8252

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• APARTAMENTO EM
CAMPINAS: Aluga-se um
apartamento em Campinas
no Cambuí, sendo uma suíte
grande com guarda roupa,
uma sala espaçosa em L. WC
social, cozinha, lavanderia,
portaria virtual e vaga na ga-
ragem com portão eletrônico.
Frente para a rua Guilherme
da Silva, 2º andar, distante 3
quarteirões da Prefeitura Mu-
nicipal. Contato com Wander
(35) 3531-1144, ou Filipe na
Imobiliária Segurado Asses-
soria, fone (19) 98248-7752.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL:  na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em ótima

IMÓVEIS

localização, amplo com
230m2, estacionamento na
porta, acabamento de primei-
ra e moderno. Tratar 99911
5259 ou 98837 1338 para
maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo com a Av.
Mário Giacchero, medindo
233 m² no bairro Braz. Tratar
pelo fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 222
m² no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²:
vende-se, na av. Brasil, na
Vila Helena. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o Rio
Santana. Servida por possan-
te fonte de água mineral, casa
grande avarandada e árvores
frutíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo fone
35 99168-5161 e 99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesiano,
ponto de comércio, locali-
zado próximo da estrada do
Morro Vermelho, à 7 km de
Paraíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• Vende-se TRAILER
Contendo chapa, fogão duas
bocas, botijão, dois jogos de
mesa e uma geladeira. Tratar
com Sebastião pelo celular
(35) 999891482.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936), 1.000
Réis (1 moeda centenário
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927), 1.000
Réis (1 moeda de 1939),
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novem-
bro de 1889), 100 Réis (1

moeda de 1930), 100 Réis (1
moeda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901), 100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200 Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937). TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e corretiva.
Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE
HOSPITALAR E CUIDADO-
RA: com experiência e refe-
rências, nos finais de sema-

na, Regina Miranda, tratar
pelo fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referênci-
as e experiência. Com mais
de 10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

APARTAMENTO EM CAMPINAS
Aluga-se um apartamento em Campinas no Cambuí, sendo
uma suíte grande com guarda roupa, uma sala espaçosa em
L. WC social, cozinha, lavanderia, portaria virtual e vaga na
garagem com portão eletrônico. Frente para a rua Guilherme
da Silva, 2º andar, distante 3 quarteirões da Prefeitura Munici-
pal. Contato com Wander (35) 3531-1144, ou com Filipe na
Imobiliária Segurado Assessoria, fone (19) 98248-7752.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00
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Desde o final do ano passado é
sabido que o Brasil voltará a ter um
piloto na F1 nesta temporada depois
de 8 anos. Gabriel Bortoleto, de 20
anos, será piloto da Sauber e terá o
alemão Nico Hulkenberg como com-
panheiro de equipe. Bortoleto cum-
priu à risca seu planejamento de che-
gar à F1 antes mesmo do esperado.
Campeão da F3 em 2023 e da F2 em
2024, o jovem ‘osasquense’ é agen-
ciado pela A14 Management, empre-
sa de Fernando Alonso e é apontado
como um dos pilotos promissores
desta nova geração. A Sauber foi a
última colocada na temporada pas-
sada e vive um período de transição
com a Audi prestes a assumir a or-
ganização como equipe de fábrica a
partir de 2026.

Mas no banco de reservas da F1
há um outro brasileiro tão talentoso
quanto Bortoleto e a espera por uma
vaga de titular que insiste em não
aparecer para Felipe Drugovich que
acaba de renovar contrato para mais
uma temporada como piloto reserva
e de testes da Aston Martin.

“Drugo”, como é chamado por
muitos, foi campeão da F2 em 2022
quando foi recrutado pela equipe in-
glesa e se manteve fiel a ela, à espe-
ra de assumir uma das vagas de titu-
lar e é exatamente aí que está o en-
trave. Uma dessas vagas é do filho
do dono da equipe, Lance Stroll, que
só está na F1 por influência do pai,
Lawrence Stroll, um bilionário cana-
dense que injetou um caminhão de
dinheiro na montadora inglesa e mon-
tou a própria equipe como parte de
seus planos de tentar dar o melhor
ao filho que na pista não tem justifi-
cado todo o investimento.

No GP de São Paulo, Stroll come-
teu um erro bizarro ao rodar na volta
de apresentação e ficou atolado
quando tentou voltar pela brita, sen-
do vaiado por uma multidão de tor-
cedores nas arquibancadas de
Interlagos que gritavam o nome do
brasileiro.

O outro piloto da Aston Martin é
ninguém menos que Fernando Alon-
so que em abril jogou um balde de
água fria nas pretensões de Dru-
govich quando renovou seu contrato
até o final de 2026. Aos 42 anos,
Alonso está em plena forma física e
animado com os investimentos que
estão sendo feitos na equipe, entre
eles a chegada da Honda como for-
necedora de motor, e do projetista
Adrian Newey, contratado no segun-
do semestre de 2025 junto à Red Bull.

Drugovich parece ter entrado em
um beco sem saída. Ele fechou por-
tas na Fórmula E e na Indy, talvez
apostando em uma aposentadoria de
Alonso que não aconteceu. Sua re-
putação é alta no paddock da F1. Ele

Drugovich: um grande
talento na reserva

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

já participou de várias sessões ofici-
ais de treinos livres às sextas-feiras
de Grande Prêmio, treinos de pré e
pós temporada, e seu feedback é
muito respeitado pelos engenheiros
da equipe. Mas ainda não teve a
chance de correr.

A Aston Martin promoveu várias
mudanças em seu staff nesta sema-
na como preparação para a chega-
da de Adrian Newey a partir de mar-
ço.

Dinheiro não falta na Aston Martin,
e em 2026 a F1 terá um novo regu-
lamento em que todos os projetistas
começarão seus trabalhos a partir de
uma página em branco de computa-
dor. É aí que a genialidade de Newey
pode fazer a diferença e a Aston
Martin dar um salto na F1. Ano pas-
sado a equipe terminou o campeo-
nato em 5º lugar com 94 pontos, 70
deles conquistados por Alonso. Po-
rém, as chances de Felipe Drugovich
ficam atreladas a uma improvável
aposentadoria do espanhol, ou à
desistência de Lance Stroll que che-
gou-se a comentar na indústria da
boataria que não estava feliz na F1,
mas enfrenta a resistência do pai sob
o desejo de tê-lo na equipe para o
qual foi montada.

Em um ano de grandes mudan-
ças na formação das equipes - ape-
nas McLaren e Aston Martin manti-
veram as mesmas duplas de pilotos
do ano passado - e com a chegada
de 5 novatos, é uma pena que
Drugovich não esteja nesse meio.

Em sua terceira temporada como
piloto reserva, eu fico na torcida para
que o bonde não esteja passando
para esse promissor piloto sem que
tenha a chance mostrar o seu valor
na F1.

Felipe Drugovich segue como
piloto reserva da Aston Martin

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Campeão de 2022 da F2 se mantém fiel à Aston Martin
e assina pela terceira temporada como piloto

reserva à espera de uma vaga como titular

Aston Martin/ Divulgação

O anúncio foi feito durante
sua fala em um evento que reu-
niu prefeitos das macrorregiões
do Sul e Sudoeste de Minas Ge-
rais, realizado em São Louren-
ço, Sul do Estado.

Durante o encontro promo-
vido pela Associação Mineira
dos Municípios (AMM), Mar-
celo Morais, que também é pre-
sidente da Associação Pública
dos Municípios Mineiros do
Médio Rio Grande (AMEG),
apresentou-se como candidato
para representar o Sudoeste de
Minas no processo eleitoral da
entidade. Ele ainda sugeriu a
possibilidade de uma composi-
ção política para evitar divisões
entre os prefeitos na disputa
pela presidência da Associação.

Ao discursar, representando
a AMEG, Morais convocou o
prefeito de Patos de Minas, Luís

Marcelo Morais oficializa
candidatura à presidência

da Associação Mineira
dos Municípios

Eduardo Falcão, e o atual presi-
dente da AMM, Marcos Viní-
cius, para um almoço que seria
realizado na quinta-feira, 16. O
objetivo seria debater uma pos-
sível composição política em
nível regional e estadual, a fim
de garantir a unidade entre os
prefeitos na AMM. Contudo, o
prefeito Falcão deixou o even-
to antes do encerramento, justi-
ficando outros compromissos
em sua agenda.

Marcelo Morais também foi
recebido pelo presidente Mar-
cos Vinícius para uma conver-
sa. Marcos anunciou oficial-
mente sua candidatura à reelei-
ção como presidente da AMM.
Dessa forma, estão na disputa
pelo cargo de liderança da As-
sociação os seguintes prefeitos:
Marcelo Morais, de São Sebas-
tião do Paraíso; Marcos Viní-

cius, atual presidente; e Falcão,
de Patos de Minas.

Segundo Marcelo Morais, o
momento foi importante para
alinhar bases políticas, lançar
sua candidatura à presidência da
AMM como representante do
Sudoeste Mineiro e destacar a
necessidade de atenção à região,
historicamente preterida em ter-
mos de representatividade na
Associação.

“Não vou me furtar de levar
ao conhecimento do Estado de
Minas Gerais o quanto a nossa
região precisa dessa representa-
tividade. Sou candidato à presi-
dência pelo Sudoeste, pela re-
gião Sul e por Minas Gerais,
para garantir, principalmente,
que a causa municipalista seja
defendida a todo momento”,
concluiu o prefeito.

(ASSCOM AMEG)

Divulgação

O prefeito de Capitólio,
Cristiano Silva, foi eleito por
unanimidade presidente da As-
sociação dos Municípios do
Lago de Furnas (ALAGO) e do
Consórcio Intermunicipal
Multifinalitário dos Municípi-
os do Lago de Furnas (CIMLA
GO) para o biênio 2025-2026.
A eleição ocorreu durante a
Assembleia Geral Ordinária
conjunta, realizada sexta-feira,
17, no auditório do Hotel San
Marino, em Alfenas.

Cristiano Silva, que anteri-
ormente ocupava o cargo de
vice-presidente das entidades,
assume com o compromisso de
fortalecer a representatividade
dos municípios do Lago de
Furnas e promover o desenvol-
vimento sustentável da região.
Em sua gestão, terá como vice-
presidente o prefeito de Alfe-
nas, Fábio Marques Florêncio;
como tesoureiro, o prefeito de
Areado, Douglas Ávila More-
ira; e como secretário, o pre-
feito de Formiga, Laércio dos
Reis Gomes.

Cristiano Silva é eleito
presidente da ALAGO e

CIMLAGO para o biênio 25/26

PLANOS E
PRIORIDADES

Cristiano enfatizou que
sua gestão será marcada pe-
la integração entre os pre-
feitos e pela implementação
de iniciativas que transfor-
mem o Lago de Furnas em
um vetor  de desenvolvi-
mento. “Nosso objetivo é
consolidar o Lago de Furnas
como um símbolo de poten-
cial econômico, turístico e
ambiental, promovendo o
uso múltiplo das águas e ge-
rando emprego e renda para
os municípios lindeiros”,
afirmou.

O prefeito também desta-
cou a necessidade de ampliar
a representatividade da ALA-
GO e do CIMLAGO nas esfe-
ras estadual e federal. “Vamos
trabalhar para que as deman-
das do Lago de Furnas sejam
ouvidas e priorizadas em to-
dos os níveis de governo, va-
lorizando a força coletiva dos
52 municípios associados”,
concluiu.

SOBRE A ALAGO
E CIMLAGO

Com mais de 30 anos de
história, a ALAGO é reconhe-
cida pelo trabalho apartidário
em prol dos 52 municípios da
Bacia Hidrográfica do Lago de
Furnas, promovendo políticas
públicas e projetos voltados ao
turismo e à cultura. Já o CIM
LAGO, criado em 2023, é uma
iniciativa inovadora que busca
a eficiência por meio da coo-
peração intermunicipal, poten-
cializando resultados com ações
como compras compartilhadas
e parcerias estratégicas.

A nova diretoria da ALA-
GO e do CIMLAGO, liderada
por Cristiano Silva, inicia seu
mandato com o desafio de am-
pliar a integração regional e
consolidar o Lago de Furnas
como referência em desenvol-
vimento sustentável. A união
dos municípios e o engaja-
mento dos líderes presentes no
evento marcam o início de um
novo ciclo, pautado pelo pro-
gresso e pela cooperação.

Divulgação
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Hemominas em Paraíso intensifica coleta
para evitar baixa nos estoques de sangue

Unidade local planeja ampliar atendimentos e aposta em conscientização para suprir demanda da rede

Por Ralph Diniz

A Fundação Hemominas
atualiza diariamente a situa-
ção dos estoques de sangue de
toda a rede em Minas Gerais,
e os relatórios recentes apon-
tam oscilações em diversos
tipos sanguíneos. Em São Se-
bastião do Paraíso, o Posto
Avançado de Coleta Externa
(PACE) segue a rotina de co-
letas semanais para garantir o
abastecimento, mas enfrenta,
assim como em outras regiões
do estado, períodos de maior
demanda e estoques mais bai-
xos, principalmente de sangue
tipo O negativo e O positivo.

Responsável pela captação
e agendamento dos doadores
na unidade, Maria Cecília
Stefani explica que o período
de férias costuma reduzir o
comparecimento. Ainda as-
sim, a participação local tem
sido satisfatória. “Eu agendo
50 doadores por semana, ge-
ralmente às quintas-feiras, e
costumam comparecer em
torno de 46 ou 45. Por algum
motivo, alguns acabam não
podendo vir, mas consegui-
mos em média 35 a 38 bolsas
a cada coleta”, diz. Apesar
dessa boa procura, ela ressal-
ta que tipos raros, como o O
negativo, estão quase sempre
em estado de alerta. “O O- é
doador universal, porém só
pode receber de si mesmo. Se
um paciente O- necessita de
várias bolsas, o estoque ten-
de a cair ainda mais”.

As informações sobre os
estoques são repassadas pelos
hemonúcleos de cada cidade
para a central em Belo Hori-
zonte, que divulga os níveis

de cada tipo de sangue. Da-
dos recentes publicados pela
Hemominas mostram que O-
e O+ apareceram em situação
de ‘Alerta’ e até ‘Crítico’ em
datas consecutivas, demons-
trando que mesmo pequenas
variações na captação podem
causar impactos significati-
vos. “Isso não significa que,
pontualmente, o Hemocentro
de Passos, onde o sangue co-
letado em Paraíso é armaze-
nado, esteja em estado críti-
co. Mas a rede como um todo
monitora a entrada e saída de
bolsas, para evitar qualquer
risco de desabastecimento”,
explica Maria Cecília.

Embora o PACE de São
Sebastião do Paraíso realize
coletas somente às quintas-
feiras, existe a perspectiva de
aumentar o número de dias de
atendimento. “O secretário
Adriano já fez um ofício soli-
citando que tenhamos mais de
um dia de coleta. Temos de-
manda e público para isso.
Dessa forma, poderíamos
convocar de forma direcio-
nada, por exemplo, determi-
nado tipo sanguíneo em um
dia específico, e suprir carên-
cias pontuais da rede”, co-
menta a captadora. Segundo
ela, enquanto a ampliação não
acontece, a estratégia é distri-
buir as vagas entre doadores
de diferentes grupos sanguí-
neos, sem restringir o agenda-
mento a um tipo único.

Além dos doadores locais,
caravanas vindas de municí-
pios vizinhos, como Jacuí e
Itamogi, ajudam a reforçar o
estoque regional. “Toda se-
mana temos pessoas dessas
cidades, e isso faz grande di-

ferença. A procura está boa,
felizmente. A principal mis-
são agora é conscientizar cada
vez mais a população sobre a
importância de doar, indepen-
dentemente do tipo sanguí-
neo”, afirma. Ela destaca que
o sangue coletado na unidade
paraisense é utilizado princi-
palmente na Santa Casa local
e em hospitais da região, sen-
do armazenado e distribuído
pelo Hemocentro de Passos,
conforme a necessidade de
cada paciente.

Outra iniciativa citada por
Maria Cecília é a reposição de
sangue por parte de familia-
res e amigos de pacientes in-
ternados. “Quando há cirurgi-
as ou tratamentos que exigem
transfusões, a família é orien-
tada a buscar doadores de re-
posição. Esse envolvimento
próximo costuma ser muito
positivo e nos ajuda a equili-
brar os estoques. Além disso,
sempre abrimos espaço para

novas parcerias e campanhas
de conscientização, seja em
empresas ou escolas, com pa-
lestras e orientações.”

Mesmo diante das oscila-
ções de estoque, a boa notí-
cia é que a cidade não enfren-
ta escassez de voluntários.
“Graças a Deus, não temos
falta de doadores. O desafio

maior é manter o volume de
bolsas dentro de uma margem
segura o ano todo”, reforça.
A expectativa é que, já a par-
tir de fevereiro, com mais um
dia de coleta, as doações pos-
sam aumentar e suprir ainda
melhor as demandas regio-
nais.

Enquanto isso, a recomen-

dação principal para quem
deseja doar é entrar em con-
tato com o PACE e agendar
um horário. Pessoas com boa
saúde, peso igual ou superior
a 50 quilos e idade entre 16 e
69 anos (com autorização no
caso de menores de 18 anos)
costumam estar aptas a doar.
“Doar sangue é um ato de so-
lidariedade que salva vidas,
inclusive a de quem mais
amamos. E não são apenas
casos de emergência ou aci-
dentes que precisam de bol-
sas; pacientes com tratamen-
tos oncológicos, por exemplo,
muitas vezes necessitam de
transfusões frequentes”, fina-
liza Maria Cecília.

Para mais informações ou
para agendar uma doação,
basta procurar o Posto Avan-
çado de Coleta Externa em
São Sebastião do Paraíso. O
procedimento é rápido, segu-
ro e de grande importância
para a manutenção dos esto-
ques não apenas no municí-
pio, mas em toda a rede He-
mominas.

A Secretaria Municipal de
Esportes e Lazer de São Se-
bastião do Paraíso, está com
vagas abertas para o projeto
de Futsal Feminino. As aulas
serão conduzidas pelo técni-
co de Esportes Adalberto
Alves (Betinho) e têm como
objetivo ensinar o esporte e
contribuir para o desenvolvi-
mento pessoal das meninas
participantes.

As aulas do treinamento
acontecem nos seguintes dias
e horários: às terças e quin-
tas-feiras, na Arena Olímpica,
das 13h30 às 15h30, para as
categorias Sub-11, Sub-13 e
Sub-15; às segundas e quar-
tas-feiras, também na Arena
Olímpica, das 9h15 às 11h,
para as categorias Sub-11 e
Sub-13; e, ainda, às segundas
e quartas-feiras, na Quadra do
São Judas, localizada na Ave-
nida Rui Barbosa, das 13h30
às 15h30.

COMO PARTICIPAR
Crianças e adolescentes

interessadas devem compare-
cer acompanhadas de um res-
ponsável aos locais e horári-
os indicados para falar dire-
tamente com o técnico Beti-
nho e preencher a ficha de
inscrição. “O projeto é um
sucesso e vem se destacan-
do nas competições esporti-

vas, conquistando todos os
títulos possíveis nos últimos
anos sob a coordenação de
Betinho. Além de ensinar o
futsal, a iniciativa fortalece
valores como disciplina, tra-
balho em equipe e desenvol-
vimento pessoal”, finaliza o
secretário de Esporte, Daniel
Naves.
(Texto e fotos Secom Pref. SSP)

Secretaria de Esportes abre
vagas para treinamento

de futsal feminino
Secom Pref. SSP)
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